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从玩笑中诞生、被创始人抛弃、无限量发行......疯狂的狗狗币不会吠，但眼下
却有越来越多的人为其助力喊单。

5月8日，马斯克在主持的脱口秀《周六夜现场（SNL）》中再度“代言”加密
货币狗狗币，除了自称“狗狗币教父（Dogefather）”，并且再次提到了“
狗狗币是货币的未来”，马斯克还大方承认狗狗是“Hustle”（可以理解为“
搞钱”），有媒体直接将其理解为“诈骗”。节目过后，狗狗币价格雪崩式狂
泻，一度暴跌超39%。

就在节目的前一天，狗狗币日涨20%。与狗狗币同属“狗”概念、诞生不久的
SHIB柴犬币（又称“狗屎币”）日涨幅则一度飙升到400%！面对这一景象，
不仅是场外观众，连币圈老韭菜都感叹：惊呆了！

尽管争议诸多，以比特币为首的加密货币自2020年初以来历经现象级狂飙。步
入2021年一季度，比特币一度涨破60000美元，其总市值达到12000亿美元
。马斯克带货、背靠Reddit和推特两大社群的狗狗币也不甘示弱，从年初的0.
004美元/枚到如今的0.7美元/枚，上涨了175倍。

“我觉得涨到1美元完全不是问题。”一位4月中旬刚刚进场的币圈新人告诉AI
财经社。除了在交谈中多次为狗狗币“带货”，他还表达了诸如“自打投资它
们（以来），感觉自己年轻了20岁”的感叹。

随着比特币被推上6万美元新高，被冠以“币圈新贵”的狗狗币被认为有望接
棒比特币成为下一个风口。但是，加密货币被有关部门和各大银行“围堵”的
背景下，“草根属性”出身的狗狗币真的能创造“价值神话”吗？

狗狗币走红：有人财富自由，有人遭遇跑路

                                    1 / 4



智行理财网
虚拟币doge币(虚拟币ght)

狗狗币火了。

尽管4月份经历了腰斩，但在特斯拉创始人马斯克的吆喝下，已经断断续续又
站上了历史高点。当前狗狗币的“总身价”虽然摇摆，但并不妨碍其成为仅次
于比特币、以太币和币安币的第四大数字货币。

通过币圈实现财富自由的70后王泽（化名）表示，自己在过去几个月内陆陆续
续卖掉了“相对稳定”的比特币和以太坊，并悉数换成了狗狗币，虽然其中经
历了亏损，但目前“赚了1.7倍”。

前不久的巴菲特股东大会上，这位投资大佬拒绝讨论比特币的任何话题， “巴
菲特为什么恨透了比特币？因为这个‘去中心化’的东西他控制不了，做不了
庄家。”王泽这样认为，加密货币是一个刷新自己认知的新鲜事，之所以会有
人批判，大多是因为不了解。
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区块链创业者石一称，除了马斯克，像美国的NBA亿万富豪老板马克·库班、美
国说唱歌手Snoop Dogg等各界名人也都纷纷支持狗狗币，扩大了群众的共识
基础，这都让狗狗币火速出圈。

马斯克力挺狗狗币，背后定有原因。周正称，从可回收火箭到新能源汽车，从
超级高铁太阳能光伏，马斯克的布局全都围绕着殖民火星而做，狗狗币也不例
外，它是构建火星生态的一部分。

有说法认为，不同于为割韭菜而生的加密货币们，狗狗币的诞生是用来嘲讽币
民的投机情绪。但伴随着Reddit乡民对doge头像的高涨热情和致富需要，成
立半个月时间，狗狗币就以800万美元市值成为了当时全球第七大虚拟货币。

专注加密资产投资的HashEra
Capital创始人蔚蓝认为，DOGE是散户人群的一个特殊群体YOLO（You
only Live Once）在币圈选中的一个标的。YOLO运动是散户对大资金的一个
反杀，选取一个难以估值甚至全无价值的标的，疯狂做多。“DOGE就是这样
一个标的，目前仍然处于失重的亢奋状态。”

随着狗狗币疯涨，狗屎币、秋田犬币、宠物币等一众和动物有关的新币种纷纷
冒出。有网友戏称，“狗币哮天犬，屎币屎真香”。

狗狗币会一直涨下去吗？

说到狗狗币与比特币的最大区别，石一认为是“发行的数量与购买群体的不同
”。比特币因为价格已经达到人民币几十万一枚，直接把购买人群限制在华尔
街大鳄等高端人群。

比特币白皮书显示，其在发行时设定了2100万枚的总额，预计2140年可以挖
完最后一个，同时它也有一个产量减半机制，每四年产量会减半一次，经历33
次减半期后，每区块的挖矿产出将达到0.58聪，小于最小单位一聪。因此有人
认为，比特币的价值暴涨，在于其“稀缺性”。
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但是，同样经历暴涨的狗狗币，似乎并不稀缺，马斯克把狗狗币的定位为“人
民的币”。按照规定，狗狗币没有限定发行量，截至4月，全球共有1290亿枚
。暴增却仍暴涨的情况下，就连创始人也表示不解——实际上，这位已经离职
IBM的软件工程师早在2015年就卖掉了自己持有的全部狗狗币，买了一辆二手
本田思域。

蔚蓝向AI财经社表示，相对这一轮牛市而言，狗狗币的价格泡沫肯定会有破裂
的一天。“但这种破灭应该是一时的，并非DOGE的彻底毁灭。相反，我认为
，DODE因其特性应超越了很多加密货币。”蔚蓝进一步解释，该特性就是“
本身无用、价格低廉、彻底去中心化”。

他相信，到下一轮牛市，DOGE依然会活跃其中。“当然参与DOGE，没有参
考标的，有点博傻和赌博的意思，所以务必不要重仓参与。”

周正想奉劝投资者，任何东西都有涨有跌，为什么一定要在高位的时候扎进去
的呢？如果一定要扎，一定要好好学习做好功课，包括比特币的原理、美国的
监管等等，在自己的认知和风险承受能力内去做投资。他拿频上热搜的张坤举
例，其所持的基金产品累计起来是赚钱的，但ikun团却赚得少或者不赚钱，恰
恰是因为大部分人都是在净值高的时候买入。

值得一提的是，不论是限量发行的比特币，还是以点对点加密货币平台DeFi为
核心的以太坊，以及凭空而来的狗狗币、狗屎币，近年来都先后成为国内各大
银行禁止交易的对象。5月7日，中信银行宣布“封堵”比特币，禁止账户用于
比特币交易，一经发现有权暂停和注销相关账户。2014年以来，招商银行、华
夏银行、建设银行、中国银行、光大银行等13家银行也早就发布过类似的公告
。

（文中王泽、周正、石一均为化名）

本文由《财经天下》周刊旗下账号AI财经社原创出品，未经许可，任何渠道、平台
请勿转载。违者必究。
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